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スマホをかざそう！【今月の動画】
・四日市の特産品「蜂蜜」
・四日市の祭り「大念仏」
見方は、13ページの「広報紙で動画を
見よう」をご覧ください。
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野球

サッカー

体操・新体操

いろいろな
競技を
応援しよう！

四日市で
8種目
開催！
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四日市に四日市に四日市に四日市に四日市に四日市に
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平成33年国体に向けて
特集

平成３３年に、第７６回国民体育大会（通称「国体」）が三重県で
開催されます。
本市でも８種目の競技が行われることが決まっており、新たな
体育館やサッカー場、テニスコート、野球場などの施設整備を
はじめ、国体に向けて準備を進めているところです。
一方で、毎年さまざまな種目で全国レベルの実績を上げてい
る本市のチームや選手の活躍も、大いに期待されます。
国体に向けて、みんなで本市のスポーツを盛り上げていきま
しょう。

国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体国体
やってくる
国体
やってくるやってくる

四日市に四日市に

がが

平成33年

2 No.1438　平成27（2015）年10月上旬号



カヌー

テニス

ゴルフ

自転車

空手

出場目指して
がんばるぞ～

フレ～!

　 フレ～
!

　国体は、各都道府県の持ち回
りで毎年開催されている、国内最
大のスポーツイベントです。
　三重県での開催は、昭和５０年
以来４６年ぶりとなり、大会の愛称
は、「三重とこわか国体」※に決ま
りました。
※「とこわか」には「常に若々しく」とい
う意味が込められています

愛称は
「三重とこわか国体」
愛称は
「三重とこわか国体」

インターハイも開催！
盛り上がる四日市のスポーツ
インターハイも開催！
盛り上がる四日市のスポーツ
　国体の競技種目のうち、サッカー、テニス、体
操（体操競技・新体操）、自転車（トラック）、軟式野

球、カヌー（スプリント）、空手道、ゴルフの８種目が本市で行われます。
　また、国体開催の３年前となる平成３０年には、全国高等学校総合
体育大会（通称「インターハイ」）が、三重県をはじめとした東海地区
で開催され、サッカーとテニスの２種目が本市を会場に行われます。
　国体やインターハイという大きな大会が開催されることで、選手の
育成はもちろん、全国からの選手の受け入れや、全国レベルの競技観
戦などを通し、さまざまな面から本市のスポーツ振興につながること
が期待されます。

出場目指して
がんばるぞ～

フレ～!

　 フレ～
!

四日市で
何をやるの？

国体って
どんなもの？
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国
道
1号

新体育館イメージ図

サッカー場イメージ図

将来を見据えた
施設整備を進めます

　国体やインターハイという全国レベルの大会開催に当た
り、本市は、交通の利便性や宿泊施設などの面で、たくさん
の選手や観客を迎えるための条件が整っているといえます。
　一方で、市内のスポーツ施設は、建物や設備が老朽化し
ているものも多く、現状では、規模や機能の面で全国レベル
の大会に対応できないため、今後、国体・インターハイに対
応した競技場を整備します。

国体・インターハイ開催に向けて

　中央緑地体育館に代わる新体育館を現在
の野球場の位置に整備します（野球場は霞ヶ
浦緑地へ移設）。
　新体育館は、国体の施設基準を満たした
十分な広さと機能を備えるとともに、併設す
る第2体育館と一体的に利用することがで
き、多様な競技種目で全国・東海レベルの大
会開催が可能になります。
　また、多人数から少人数まで幅広い活動に
柔軟に対応した施設となり、市民の皆さんに
とっても活用の幅が広がります。

体育館を新設
多彩な
室内競技の拠点に

体育館を新設
多彩な
室内競技の拠点に

　既存の陸上競技場内のフィールドをメインコートとし、そ
れに隣接するよう、新たに３面の人工芝サッカー場を整備し
ます（うち１面は陸上競技場のサブグラウンド機能も完備）。
　高校や社会人の全国大会やリーグ戦の開催が可能になる
とともに、全国の強豪校との交流試合を通した地元選手の
一層の育成なども期待できます。

人工芝のサッカー場を新たに3面整備
（既存と併せて４面のフィールドが連なります）
人工芝のサッカー場を新たに3面整備
（既存と併せて４面のフィールドが連なります）

　スポーツに対する市民の皆さんのニーズは多様化して
おり、また、プロスポーツ観戦など「観るスポーツ」への関
心も高まっています。
　今後、国体・インターハイ開催に向け、施設整備を行いま
すが、大会開催後も多くの市民がこれらの施設を利用で
き、また、その後も全国レベルの大規模な大会を誘致でき
るよう、将来を見据えた計画的な整備を進めていきます。

多くの市民が利用できる施設に

計画案

現在の中央緑地

陸上競技場

第2
体育館

中央
緑地
中央
緑地

野球場野球場

体育館体育館

旧水泳場旧水泳場陸上競技場陸上競技場

新体育館新体育館

駐車場駐車場

第1サッカー場第1サッカー場

サッカー場
（陸上サブトラック）
サッカー場

（陸上サブトラック）

第2サッカー場第2サッカー場

第2
体育館
第2
体育館

み

整備予定の新施設整備予定の新施設
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［特集］ 平成33年国体に向けて

霞第2
野球場 霞第1

野球場

四日市ドーム

新設
野球場
新設
野球場

テニスコートイメージ図

野球場イメージ図

テニスコートテニスコート

　新体育館の整備に伴う中央
緑地からの移設先として、霞ヶ
浦第１、第２野球場に隣接した
場所に、硬式野球もできる野
球場を新設します。
　これまで以上に全国レベル
の大会開催が可能となるとともに、学
童野球など、市民レベルでの利用の機
会も見込まれます。

硬式もできる
野球場を新設
硬式もできる
野球場を新設

　全国大会やプロトーナメントの誘致を想定し、新たに16面のコー
トを整備します（うち8面は屋根付き）。
　観覧スペースも備えるほか、コート面は世界的に最も普及してい
るハードコート※とすることにより、国際大会を含む大規模な大会
の開催が可能となります。
　また、市民もコート利用の選択肢が増えるとともに、現状、飽和状
態にある三滝テニスコートの利用が緩和されることも期待されます。
※セメントやアスファルトの上に、化学樹脂がコーティングされたコー
トで、近年国内でも増えつつあります

　この先もレスリングを続け、将来は大きな
大会に出たいです。四日市でも大きな大会が
開かれたらいいなと思います。

16面のテニスコートを整備16面のテニスコートを整備

　国際基準を満たした施設があれば、さまざまな可能性が広がります。
　市では、平成32年東京オリンピック・パラリンピックで、テニスや、体操
をはじめとする室内競技の選手が、試合前の練習のために本市に来ても
らえるように取り組んでいます。

オリンピックのキャンプ地誘致にも取り組んでいます！オリンピックのキャンプ地誘致にも取り組んでいます！

大きな舞台で
試合がしたい！
大きな舞台で
試合がしたい！

　国体を契機に新しい施設ができることは楽しみです。いい
設備で練習ができ、いい環境で市民バドミントン大会のような
大会ができれば、私たちもモチベーションが上がります。　

いい環境で市民スポーツを楽しみたい！いい環境で市民スポーツを楽しみたい！

バドミントンの練習をする
「四日市クラブ」の皆さん

計画案

霞ヶ浦
緑地
霞ヶ浦
緑地

全国優勝も果たした
未来の国体世代

向田 旭登さん
（小学６年生）

あきと

霞第2
野球場
霞第2
野球場 霞第1

野球場
霞第1
野球場

霞ヶ浦
サッカー場
霞ヶ浦
サッカー場

四日市ドーム四日市ドーム

競輪場競輪場

オーストラリア
記念館跡地
オーストラリア
記念館跡地

国道23号現在の霞ヶ浦緑地
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武雄龍人さん（左）、山本光洋さん（右）
　「全力」と「元気」が売りです。どんな時にも「自転車を楽し
む」ことを忘れずに、これからも結果を残していきたいです。

柔 道 四日市中央工業高等学校 柔道部

目標に向かってペダル全開
　国体総合優勝をはじめ多くの結果を残し、プロも輩出
する自転車競技の名門チームが掲げる目標は、「強い選
手である前に、一人前の人間になる」ことです。

自転車 朝明高等学校 自転車競技部

狙う的は日本一　世界で活躍する選手も在籍
し、今年のインターハイでは団体で準優勝。さらに今年
の国体では東海ブロック優勝を果たし、９月末の本選で
日本一に挑みます。（本稿執筆は本選前）

アー
チェリー

四郷高等学校 アーチェリー部

全国大会で三冠達成
　昨年度、国体、インターハイ、全国選抜
高校テニス大会の３つの全国大会で団体
優勝を成し遂げました。この三冠は公立高
校では初めての快挙であり、今後の活躍
から目を離せません。

テニス 四日市工業高等学校 男子テニス部

活躍を期待！
四日市のチーム

弓矢 晃奨さん（左）、山口 陸人さん（中）、原田 和洋さん（右）
　部員全員が「意識を高く」をモットーに、互いに競い合い、助け
合いながら、目標に向かって取り組んでいます。

こうしょう り く と

伊藤愛子さん（左）、上田紗安羅さん（中）、白木芹佳さん（右）
　私たちが日本一になることで、周りでもアーチェリーに興味
を持つ人が増えて、盛り上がるきっかけになれば嬉しいです。

さ あ ら せり か

島袋 将さん（左）、鈴木 保貴さん（右）
　高校生最後の国体は優勝で終わりたいです
ね。一人ひとりが明るく、真剣で、負けず嫌いな
ところが、チームの強みです。

意識を高く持って　インターハイ
出場は今年で７年連続となり、これまで多く
の選手が上位に入賞しています。団体でも個
人でも、常に高い目標を掲げる強豪校です。

全
力
プ
レ
ー
で

   

ま
ち
を
元
気
に
！

りゅうと

6 No.1438　平成27（2015）年10月上旬号



古屋敷拓也さん（左）、川村正輝さん（中）、小野平伍さん（右）
　声を掛け合い、いい雰囲気を作って練習しています。イン
ターハイ２連覇を目標に、チームの強さを保っていきたいです。

今年は圧巻の活躍
　全国レベルの強豪校ですが、特に今年のインターハイ
では、３人が６種目で優勝し、全体で１２種目で入賞して
の団体優勝という圧巻の活躍を見せてくれました。

ウエイト
リフティング

四日市工業高等学校 ウエイトリフティング部

　未来のメダリスト育成も　全日本選手権に出場する一
流選手が多数在籍する県下随一のチームです。また、現役選手が、未来
のメダリストを育てるべく、直接子どもたちの指導も行っています。

体 操 相好体操クラブ

サッカー 四日市中央工業高等学校 サッカー部

名実ともに全国区
　「四日市」と聞くと、まず四日市中央工
業のサッカーを連想する県外の人も少な
くありません。全国大会で優勝３回、準優勝
３回の実績を誇る名実ともに全国区のチー
ムです。

森島 司さん（左）、三輪 輝さん（右）
　練習の量と質はどこにも負けません。全力
プレーを通して、見ていただく皆さんに元気
が伝わればいいなと思っています。

バスケット
ボール

四日市商業高等学校 女子バスケットボール部

皆さんの応援が
励みになります励みになります励みになります

確かな実力はさらに上昇中
　昨年は全国高校選抜大会でベスト８の快挙を果たし、今
年は全日本総合選手権（来年１月）につながる県大会で企
業や大学の強豪を下して優勝するなど、実力上昇中です。

こう

小泉 和照さん（左）、佐藤 亘さん（右）
　私たち選手と教え子たちが、ともに世界に羽ばたくことが目標です。
たくさんの人に体操の素晴らしさを知ってもらいたいです。

高田未来さん（左）、平末明日香さん（右）
　体が小さい私たちですが、スピードは負けません。持ち前の走
りとディフェンスに磨きをかけ、全国ベスト４を目指します。

み ら い ひらすえ

全
力
プ
レ
ー
で

   

ま
ち
を
元
気
に
！

そうごう

77広報広聴課 354-8244  FAX 354-3974
国体推進室　　354-8367  FAX 354-8432●この特集についてのお問い合わせ・ご意見は

［特集］ 平成33年国体に向けて



日時

場所

11月11日(水)
10:00～12:00/13:00～16:00
総合会館7階 相談室
11月6日までに要予約（先着順）

精神科医師による
アルコール関連問題の相談

　長期・多量の飲酒によって脳
が変化した状態がアルコール依
存症です。このため、長期・多量
飲酒をすれば、誰にでも生じる病
気です。
　本人は、依存症になっているこ
とを認めない傾向にあるため、
「否認の病」ともいわれます。

①飲酒量を減らさなければならないと感じ
たことがありますか

②他人があなたの飲酒を非難することで、
気にさわったことがありますか

③自分の飲酒について、悪いとか申し訳な
いと感じたことがありますか

④神経を落ち着かせたり二日酔いを治したり
するために「迎え酒」をしたことがありますか

お酒で困っていませんか？
アルコール依存症とは？

Ｑ．飲酒による心身への影響は？
Ａ．長期にわたる飲酒は、高血圧やがんのリスクを高めます。アルコールに関連するがん
は、口腔、咽頭、喉頭、食道、大腸、肝臓のがん、女性の乳がんです。他に、多くの臓器
障害や転倒・転落による外傷などを生じます。

　　また、アルコール依存症はもちろん、うつ病、認知症などがあります。これらの健康障
害に関連して、自殺、飲酒運転、ＤＶなどを生じます。

Ｑ．アルコール依存症の症状は？
Ａ．長期・多量の飲酒によって脳に変化が生じた結果、アルコールが切れると、
イライラや不安、不眠、発汗、手指の振戦（震え）、吐き気、頻脈などが生じ
ます。ひどくなると幻視やけいれん発作が起こります。これらの不快な精神
状態を無くそうとして、さらに飲酒するようになります。

Ｑ．アルコール依存症の治療は…
Ａ．「断酒」ができるようになることを目指します。専門医療機関を受診し、本人や家族が依

存症について正しく知ることや、断酒会などの自助グループに参加して同じ悩みを持つ
当事者や家族と話し合い、サポートを受けながら断酒に向けて取り組むことも有効です。

　今の医学では、飲み始める時、誰がア
ルコール依存症になるかを予測すること

はできません。それだけでなく、飲酒にはさまざまなリスクを伴うこ
とを理解しておきましょう。
　四日市には全国に先駆けた連携組織「アルコールと健康を考
えるネットワーク」があり、アルコール問題に早期に対応できるよう
に取り組んでいますので、市民の皆さまのご支援をお願いします。

かすみがうらクリニックの猪野先生に聞きましたかすみがうらクリニックの猪野先生に聞きました

あなたの飲み方をチェック！［CAGE法］ 過去に次の経験が
ありましたか？

１項目の人は、“節酒が必要”
２項目以上の人は、“アルコール依存症”の疑いがあり、
アルコール依存症となれば、断酒が必要です。

 ある　　 　ない

 ある　　 　ない

 ある　　 　ない

 ある　　 　ない

かすみがうらクリニック
副院長 猪野 亜朗先生

い の　 あ ろう

　今の医学では、飲み始める時、誰がア
ルコール依存症になるかを予測すること

皆さまに一言！

正常な脳 アルコール多飲による脳萎縮

脳萎縮は
断酒によって
回復していきます

8 ●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は 保健予防課　 352-0596  FAX 351-3304

11月10日～16日は「アルコール関連問題啓発週間」です



　現在、約43万冊の蔵書があります。その中には、
いろいろな分野の本があるので、今まで興味のな
かった分野の中から思わぬ発見ができるかもしれま
せん。

　児童室は、子どもたちが自分自身で本が選べるよ
うに、書架が低く配置されています。椅子やテーブ
ルも多く並べるなど、手に取った本をその場で楽し
めるように工夫しています。

10月27日～11月9日は読書週間です。
読書の素晴らしさを知ってもらうきっか
けとして、市立図書館をぜひ利用してく
ださい。皆さんが読みたい本に出会え
るよう、たくさんの本をそろえてお待ち
しています。

　図書館には、毎週約400冊の新刊が入ります。
　書架に分類されて並んでいる本以外に、約200
種類の新聞や月刊誌などもあります。閲覧用のソ
ファで、ゆっくり読んでいただくことができます。

年間2万冊

蔵書数
　調べたい、読みたいと思ったとき、自分自身で探すことも
できますが、図書館司書に相談して探すこともできます。

　「陶芸」と一言で言っても、「作りた
い」のか「鑑賞したい」のか「産地や
種類を調べたい」のかで、本の種類が
異なります。図書館では、いろいろな分
野の本をそろえています。図書館司書
は、皆さん一人ひとりの希望を聴きな
がら、要望に合った本を紹介させてい
ただきます。本探しに困ったら、お気軽
に図書館司書に相談してください。

　図書館内にある検索端末で、探したい本の
タイトル、著者名などを入力すると、その本が
あるかどうか、また借りられるかどうかなどが
すぐ分かります。

　携帯電話で、右のＱＲコー
ドを読み込むと、蔵書検索サ
イトにつながるので、簡単に
探すことができます。

　読みたい本のタイトルが分からない、調べ
たい内容が書いてある本が分からない、こん
なときは、レファレンス・サービスをご利用く
ださい。図書館司書が、本探し、本選びのお手
伝いをします。

読みたい本に出会える

知恵の宝庫
図書館へようこそ

知恵の宝庫
図書館へようこそ

子どもに優しい児童室

「陶芸」について調べたいと思ったら

館内パソコン
で検索

図書館司書
に相談

新刊コーナーと閲覧用ソファ

カウンターにある
レファレンス・コーナー

自宅で検索

火曜～金曜日   9:30～19:00
土曜・日曜日・祝日  9:30～17:00

毎週月曜日、第2・4火曜日、
年末年始

開館時間

休館日

の新刊

43万冊

例えば

9

市立図書館
プラス

●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は 市立図書館　 352-5108  FAX 352-9897
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○ボッチャサークル「コロコロ四日市」
「ボッチャ」は、どこか一つでも身体の動くところがあ
ればできる、障害のある人のために開発されたスポーツ
で、パラリンピックの正式種目です。ボッチャは、イタ
リア語でボールを意味します。
ジャックボール（目標球）と呼ばれる白いボールに、

赤・青のそれぞれ６球
ずつのボールを投げた
り、転がしたり、他の
ボールに当てたりし
て、いかに近づけるか
を競います。

このボッチャを普及させたくて、昨年の秋、ボッチャ
サークル「コロコロ四日市」を発足させました。今は12
人のメンバーが在籍し、月１回、練習に励んでいます。
どなたでも参加可能ですので、健康な人も、障害のある
人も、気軽に見に来て、体験して、そしてどんどん広め
てもらえるとうれしいですね。

○東京パラリンピックを目指して
７月初め、北海道で行われた全日本選手権予選会に出

場しました。今回の出場は、選手権の雰囲気を知るため
のもので、いい経験になりました。やはり、全国はレベ
ルが高く、もっともっと練習をしなければならないと、
改めて練習に対する意欲が高まりました。次は11月に春
日井市で行われる、あいちボッチャ競技大会に出場する
予定です。
これからさらに練習を重ね、2020年の東京パラリンピ

ックへの出場を目指しながら、チーム一丸となってレベ
ルアップを図っていきます。

○障害者に対する意識を変えたい
市内の小学校へ行って、子どもたちと一緒にボッチャ

をしたいと思っています。障害がある人に関わらないよ
うにするのではなく、「重い障害がある人もみんなと同じ
ように生活してい
る」、「障害があって
もやればできる」こ
とを伝え、障害のあ
る人に対する子ども
たちの意識が変わっ
てくれることを願い
ます。

老若男女、各分野で活躍するさまざまな「四日市人」を
取材して、その人の言葉で四日市の魅力などを読者に伝
えるコーナーです。
ＣＴＹ「ちゃんねるよっかいち」でも紹介します。
放送日時：10月11日～11月10日 ９：00・20：30

VVool.3Vol.311

脳性まひを抱えながらも、ボッチャサークル
「コロコロ四日市」を立ち上げ、ボッチャの普及
とパラリンピック出場を目指して活動している古
畑さんにお話を伺いました。

古畑ふさ子さん

練習日程 10月18日（日）13：00～15：30
11月８日（日）13：30～16：00

場 所 四日市市障害者体育センター
（西日野町）
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半年たって・・・どうなったかな？
四日市あすなろう鉄道となって、はや半年が経過しま

した。気になる利用状況についてお知らせします。
平成26年度の

利用者数は約
347万人。平成
25年度と比較
して約3.5％の
減少でした。

今年度、あすなろう鉄道の運営に代わってからの利用
者数は、確認できる６月までの３カ月間で、平成26年度
同期比で５％程度減少しています。

特に、通学定期の利用が減少していることが大きな要
因となっていることから、沿線学校への通学利用だけで
なく、沿線の地域から沿線外への通学利用にも、ご活用
いただきますようお願いします。
９月27日から新車両（冒頭ロゴ）も運行していますの

で、ぜひともご利用
ください。

都市計画課 公共交通推進室
（緯354－8095 胃354－8404）

問い合わせ先

４月から新たにスタートした四日市あすなろう鉄道（内部・八王子線）
を紹介するコーナーです。

市のマスコットキャラクター「こにゅうどうくん」のコーナーだよ。
今回は、先月に引き続き「ゆるキャラ®グランプリ」の案内をするね♪
※「ｆａｃｅｂｏｏｋ」「Ｔｗｉｔｔｅｒ」をしているよ。チェックしてね！

観光推進課
（緯354－8176 胃354－8307）

問い合わせ先

おさんぽスケジュール
●10月４日（日）
秋の萬古まつり（萬古神社・ば
んこの里会館周辺）

●10月17日（土）
・18日（日）
ご当地キャラ博ｉｎ彦根

●10月24日（土）
四日市サイクル・スポーツ・
フェスティバル前夜祭（桜町）

第７回

第７回

→

11月16日まで
毎日投票お願いします！
インターネットによる投票で、全国の

キャラクターの人気順位を決める「ゆる
キャラ遺グランプリ」の投票が、８月17
日から始まっているよ。
投票期間もほぼ折り返し地点！
みんなのおかげで、昨年より良い順位

にいるよ。もっと上位になって、たくさ
んの人にボクのことを知ってもらい、四
日市市の良いところをたくさんＰＲした
いんだ。
最後まで応援よろしくね。

選挙活動、頑張っているよ

市内の学校でＰＲ活動！

→

市役所１階
ロビー「選挙
対策本部」に
ある等身大
パネルと一
緒に写真を
撮ってね！

合 計通学定期通勤定期定期外

△4.9%△15.6%△1.5%13.6%増 減

平成26年度との比較（Ｈ27.４〜６月の３カ月間の利用者数）

（単位：千人）
H26年度H25年度H24年度

814818821定期外
1,0401,0611,070通勤定期
1,6151,7151,720通学定期
3,1693,5943,611合 計

△3.5％△0.5％△0.4％対前年度
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四日市公害と環境未来館の展示に
は、四日市公害をより詳しく知るた
めのヒントがたくさんあります。
まず、展示パネルや模型などの下

にはたくさんの引き出しがあります。

引き出しには、より専門的な解説の
ほか、当時の新聞記事や広報、資料
などが入っており、一部は手に取っ
て見ることもできます。
また、「情報検索コーナー」では、

市民、弁護士などの司法関係者、医
療関係者、行政や企業の関係者など、
四日市公害を知る約50人のインタ
ビューを 問 答形式で聞くことが1 1
できます。ここでは、それぞれの立

場で、四日市公害をどう捉えている
のかを知ることができます。
当館には、四日市公害を学びに多

くの小・中学生が社会見学で来館し
ます。展示パネルの解説を、やさし
い言葉で言い換えた引き出し解説や
絵本解説などは、子どもたちの四日
市公害学習
を支えてい
ます。

→ →

〜もっと知りたい！常設展示室〜

月21日に開館した四日市公害と環境未来館の見どころや取り組み3
などについてご紹介します。

四日市公害と環境未来館
（緯354－8065 胃329－5792）

問い合わせ先

→ →

高齢化が進む中、「公助」とともに
「共助」の力で高齢者を支える仕組
みづくりが必要となってきています。
同時に「自助」（できるだけ介護が必
要な状態とならないための「介護予
防」）も非常に重要となってきます。
本市では、地域包括支援センター

に委託して介護予防教室を開催して
いるほか、さまざまな介護予防の啓

発に取り組んでいます。また、住民
による自主的な体操教室や高齢者が
気軽に集まれる「ふれあいいきいき
サロン」も市内各地で開設されてい
ます。こうした取り組みを、さらに
発展させていくことが必要です。
また、今後は、支援が必要な高齢

者を地域で支える生活支援の体制づ
くりを進めていきます。そこに元気
な高齢者が支え手として参加するこ
とで、その高齢者の生きがいづくり
や介護予防につながることも期待さ
れます。
できるだけ長く健康を維持したり、

要介護状態から卒業（状態の改善）

したりすることは、高齢者本人にと
って望ましいだけでなく、社会全体
の負担軽減にもつながるものです。
介護予防に積極的に取り組み、四日
市市を「健康で自分らしく暮らせる
まち」にしていきましょう。

高齢者が、住み慣れた地域で自分らしく暮らし続けられるまちづくり
のための取り組みをご紹介します。

〜健康で自分らしく暮らせる
まちにするために〜

介護・高齢福祉課
（緯354－8170 胃354－8280）

問い合わせ先

第 回4

第 回4
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市内各地で開催されたイベントなどを写真と文章で紹介するコーナーです。

24時間を生き抜け！
こどもぼうさいサバイバルキャンプ（ 月29・30日）8
「大地震発生！」水道、電気、ガスなどのライフラインが
寸断した状況を想定し、24時間を避難所で過ごすキャンプ
が防災教育センターで開催されました。参加した親子は、
楽しみながらもいろいろな気付きがあったと感想を話して
いました。

かかし祭り
（ 月 日〜10月10日 水沢地区）8 1

創作かかしの出来栄えを競う「かかし祭り」が開催され、
のどかな田園風景の中に十数体のかかしが並びました。子
どもから大人までが出品した個性あふれるかかしたちは、
収穫前の田んぼを約 カ月の間、見守り続けています。2

今年度の表紙のテーマは、
「きらめく四日市人」です。

■問い合わせ先 広報広聴課
（緯354－8244 胃354－3974）

今月の「きらめく四日市人」は、
月24日（月）〜26日（水）に少年自8

然の家で開催された「エンジョイ！
夏キャンプ」参加者の皆さんです。
カヤック体験では、 人乗りのカ2

ヤックを使用。初めは進行方向を安
定させるのに苦労していましたが、
互いに声を掛け合いながらすぐにう
まくこげるようになっていきました。

広報紙で動画を見よう

●「まるごと四日市」のサイトの広
報紙のメニューを起動して、この
「こにゅうどうくん」のイラスト
や表紙の「広報よっかいち」のロ
ゴにスマートフォンなどをかざ
せば動画が見られます

※利用には無料アプリ「junaio」の
インストールが必要

ボクの横にあるＱＲコードを読み取
って、オリジナルアプリ「まるごと
四日市」のサイトにアクセスしてね！

四日市市のゆるキャラ®
「こにゅうどうくん」

「まるごと四日市」
のサイト

今年度は、表紙の写真を撮影す
るために、市内のイベントなどへ
出掛けます。
12月上旬号の表紙写真は、紅

葉の始まる頃の伊坂ダムで撮影
します。黄色い腕章をしている職
員を見つけたら、ぜひ声を掛けて
ください。
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皆さん、こんにちは！トッキーこと、
市長の田中俊行です。
今回は、県と市の連携・協働を
深めるために毎年開催している
「知事と市長の１対１対談」につい
て話したいと思います。
対談のテーマは、①伊勢志摩サ
ミットにおける本市施設等の活用、
②「鳥出神社の鯨船行事」のユネ
スコ無形文化遺産への登録や「全
国ファミリー音楽コンクール」の
情報発信に関する県からの支援、
③多文化共生事業における県市の

連携、④工業高校専攻科設置への
取り組みの４点でしたが、非常に
密度の濃い議論となりました。
なお、対談に先立ち、世界最新
鋭のプラネタリウムによる美しい
星空の映像、等身大のリアルな人
形も用いて本市の歴史を再現し
た、博物館の「時空街道」、「四日
市公害と環境未来館」の貴重な資
料や展示品などを、知事にも興味
深く見ていただきました。
来年に向けて、大きなテーマで
ある伊勢志摩サミットに関して
は、知事に視察してもらった３つ
のシンボル施設の有効活用や県市
が連携して盛り上げていくことの

必要性を強調したところです。
また、サミット開催を契機に、
本市の誇る様々な地域資源や魅力
を世界に情報発信するため、温か
いおもてなしの心の醸成も含めた
シティープロモーションに関する
条例の制定も検討しています。

知事と市長・１対１対談

四日市市長
田中 俊行

知事に市立博物館『時空街道』を案内する市長

四日市・天津友好都市提携35周年記念
青少年によるスポーツ交流事業

先日、天津市体育局の邢建剛処長を団長とし、中
けい けん こう

学生を中心とした計38人の天津市スポーツ交流代
表団が来市し、本市の中学生とサッカー（男子）や
バスケットボール（女子）の親善試合を行い、スポ
ーツを通じて友好を深めました。
天津市の中学生の皆さんは体がとても大きく、日

本の中学生との体格差に驚かされるとともに、試合
にかける強い意気込みを感じました。試合の結果は、
サッカーは本市、バスケットボールは天津市がそれ
ぞれ勝利し、両市とも仲良く１勝ずつを挙げました。

今後もスポー
ツによる交流事
業を通して、市
民レベルでの交
流の充実を図っ
ていきたいと考
えています。

こにゅうどうくん
「ゆるキャラ®グランプリ2015」にチャレンジ
インターネットによる投票で、全国のゆるキャラ
の人気順位を決める「ゆるキャラ®グランプリ
2015」に本市の「こにゅうどうくん」がエントリー
しています。今回は、選挙対策本部を立ち上げ、さ
まざまな機会を捉えてＰＲ活動を行っています。
目的は、シティープロモーション事業で大活躍の

「こにゅうどうくん」の知名度を上げることによっ
て、本市の魅力を全国にアピールするための情報発
信力を高めること、さらには、都市イメージの向上
を図ることです。
投票期間は11月16日までです。皆さんもぜひ「こ

にゅうどうく
ん」に投票を
お願いします。

投 票 方 法
「ゆるキャラ®グランプリ」ホームページ
から毎日投票できます。

（ HPｈｔｔｐ://ｗｗｗ.ｙｕｒｕｇｐ.ｊｐ/）
エントリー№64が

「こにゅうどうくん」
です。

毎日１票
ボクに

投票してね！


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14

